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L’industric du GVL dans le monde et notre lenteur de rtaction 

Projet : 

Je ne suis pas un sptcialiste du GNL, loin de la. C’est juste qu’on a piqut ma curiosite. 

Depuis 2 ans, le projet Rabaska a fait I’objet d’une bonne couverture mtdiatique. Tous 

les sujets ou types d’articles ont CtC abord6s selon moi de fapon parcellaire. J’ai dtcide, 

de mon cBtC comme rtsident de la rive sud, de faire ma propre recherche Internet sur le 

sujet. Vous comprendrez qu’il n’y a pas d’empirisnie dans ma recherche et qu’elle esi 

plutBt qualitative. Mon objectif est d’essayer de comprendre la rtaction des gens face a 

un tcl projet. Est-ce aussi dangereux que certains l’on laisst entrevoir? Etant donnt qu’il 

s’agit d’un moyen et d’une source d’tnergie importante dans le monde, i l  y a matiere a 

question. Ltvis et le fleuve St-Laurent sont-ils si difftrents du reste du monde ou bien 

cst-ce simplcmcnt notre incomprthension du sujet ? Lorsque l’on parle de GNL, tout le 

monde pense a son a barbecue au propane. C’est probablement a ce niveau que le 

commun des mortels arr&tait sa reflexion ,au premier niveau il  y a deux ans. Aujourd’hui, 

micux informts sur les cnjeux, nous sommes beaucoup plus a l’aise avec le GNL. La 

premiere partic du Bape et les explications du promoteur ont ttt tclairantes. 

C’est ce qui m’a quand m&me pouss6 a faire ma petite recherche personnelle dont vous 

Etcs deja au courant dc I‘inforniation et de la majoritt des statistiques que j e  vais tnoncer. 

Par la suite, je vous donnerai les resultats de mon analyse et de ma comprehension dcs 

statistiques de ces chiffres. 



Resume statistique de ma recherche : 

Ainpleur de I’industrie du GNL 

. 

. 

22 terminaux de IiquCfaction dans 12 pays 

La capacitt a double depuis 10 ans 

200 bateaux en operations 

52 terrninaux actifs de reception dam 16 pays, surtout aux Etats-Unis et en 

Europe 

250 reservoirs 

120 projets a I’etude ou deja planifits 

Aux Etats-Unis, le GNL satisfait 45% des besoins tnergitiques residentiels et 

36% des besoins du secteur industriel 

La Nouvelle-Angleterre importe 100% de son GNL, du Golfe du Mexique, du 

Canada et d’outre-mer. Elle est en bout de ligne de 2 pipelines, I’un provenant du 

Nord (Canada) et I’autre du Sud (USA Interstate) 

Suez Distrigas alirnente 1,5 millions de residences dans le grand Boston. Les 

camions alimentent 46 plans qui desservent a leur tour les residences 

Suez est le plus gros distributeur gazier aux Etats-Unis 

I1 existe 6 ports methanier aux Etats-Unis : 

s 

3 Cove Point, MD 

o Elba Island, GA 

Everett NA Suez Terminal, MA 



o Lake Charles, LA 

c PuertoRico 

o Gulf Gateway, LA 

Everett est le plus ancien 

11 y a une possibilite d’expansion de la production a Everett. La limite reside dam 

le pipeline 

45 projets sont a 1’Btude de la FERC aux Etats-Unis dont 2 (( off shore N et 8 sur la 

CBte du Pacifique 

64 millions d’americains utilisent le GNL pour leur residence 

On rkpond actuellement a 40% des besoins et on vise 50% 

Ce que j e  deduis de ces Clkments de statistiques c’est que le GNL est une industrie qui 

n’est pas nouvelle.. .c’est tout le contraire. Compte tenu des besoins grandissants, le GNL 

est tine industrie qui peut &tre caracterisee de flexible. 

L’experience ct les annees d’opbration du GNL sont un peu un gage de succes dans la 

gestion des risques. C’est une industrie ob il y a de I’argent a faire et en expansion. Par 

consequent, I’industrie est capable de respecter les normes et les reglements specifiques a 

cctte industrie. Les bateaux a double coque, les rkservoirs a double coque sont construits 

en b6ton. Des rnarges de securitk, ils sont capables de les payer. Actuellement. 11 y a 160 

projets de ports mkthanier qui sont sut la planche a dessin et un de ceux-la serait localist: 

B I ivis .  Quelle chance; la voie maritime nous sert bien d’autant plus yue I’achalandage 

pourrait &tre augmentte de beaucoup quoi qu’en dise certains proprietaire de voilier et 



quelques bien pensants de 1% d’OrlCan ! 11 y a une tendance mondiale lourde dans ce 

domaine, le Qukbec etant principalement approvisionne avec 1’Cncrgie hydro-electrique. 

Nous devront dorinavant reflbchir a dimiiiuer notre ddpendance en terme de nature 

d’tnergie et l’approvisionnement en GNL dc I’Ouest canadien. Nous sommes dans une 

situation de dependance et nous ne pourrons faire facc a l’augmcntation de la 

competitivitt mondiale. 

Nous avons a penser plus loin que le bout dc notre nez tant pour les entreprises 

quebbcoises que pour I’economic qui peut &tre developpee autour de cet avantage 

stratkgique a Levis sans compter les 1000 emplois par annee sur 3 ans de cc projet. De 

plus, gaz Metropolitain est une entreprise quibecoise qui veut prendre dc l’expansion via 

le consortium. A mon avis, tout Ic monde va y gagner. Je suis en accord avec le projet 

Rabaska; il  ne faut pas manquer le bateau parce que cette fois, i l  ne repassera plus 

jamais.. ‘d’autres y sont deja a bord ailleurs dans le monde, alors qu’attendons nous? 

hlerci de votre attention ! 


